

INFORMACION CULTURAL

Apertura de curso: conferencia de la señorita Cabré e imposición de la encomienda de la Orden de Alfonso X el Sabio a don Ramón Martín Blesa.

El día 3 de octubre, en el aula magna del Instituto de Enseñanza Media, tuvo lugar un solemne acto académico, con el que se iniciaron las tareas del curso 1959-60, que estuvo presidido por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, rector magnífico de la Universidad de Zaragoza y otras autoridades.

Tras la lectura de la memoria del curso anterior, efectuada por el secretario del Centro, don Mariano Alegre, la señorita María Dolores Cabré, catedrático de Literatura y consejero numerario del IEO, pronunció la lección inaugural titulada *Evocación de la apertura del curso oscense de 1579*. Comenzó describiendo, con lúcida evocación y con exactitud, basada en persistentes pesquisas documentales, la historia de las solemnidades habidas en la Universidad Sertoriana en aquella fecha, que tenía una singular particularidad: la asistencia a la Universidad de los hermanos Argensola, el primero de los cuales se hizo bachiller de Jurisprudencia, y Bartolomé, el segundo, cursó el doctorado. Después de una detallada semblanza de los dos hermanos, en la que abundaron los datos inéditos, aludió al hecho de cumplirse ahora cuatrocientos años del nacimiento de Lupercio Leonardo de Argensola, cuya figura ha alcanzado resonancia universal. Hizo después una descripción de la Huesca del siglo xvii, en la que se desarrollaba una actividad intelectual muy intensa, ya que, junto a la Universidad, carmelitas, agustinos, mercenarios y dominicos y una teoría de colegios universitarios colaboraban en la noble tarea formativa, como consecuencia de la cual numerosos alumnos brillaron por sus conocimientos científicos o literarios, figurando a la cabeza Bartolomé y Lupercio de Argensola, gloria de las letras españolas, a quienes se rendía homenaje en este acto.

No disponemos de espacio suficiente para examinar con la amplitud necesaria esta magistral conferencia, fundamentada en amplia y selecta bibliografía, con datos inéditos, fruto de la investigación realizada por la señorita Cabré en el Archivo Histórico Nacional y en varios archivos aragoneses, e interesantes puntos de vista, como la sugerente

comparación entre el carácter de Barbastro y el de Huesca. Diremos tan sólo que constituye, con seguridad, la aportación más valiosa al IV centenario de Lupercio Leonardo de Argensola.

Acto seguido se procedió a la entrega de diplomas y a continuación don Luis Lafarga, catedrático de Ciencias Naturales, tomó la palabra para destacar las cualidades como director, profesor y amigo del señor Martín Blesa, indicando que su nombradía como educador está muy extendida, y ello es debido tanto a su sólida preparación como a las facetas humanas que le caracterizan, las cuales han sido justamente premiadas con la concesión de la recompensa que se le imponía, por la cual, en nombre del Centro, le felicitó afectuosamente.

Después de la lectura del decreto por el que se concede a don Ramón Martín Blesa, director del Centro y consejero numerario del IEO, la encomienda de Alfonso X, le fueron impuestas las correspondientes insignias entre grandes aplausos de la concurrencia, terminados los cuales el galardonado agradeció a todos estas expresiones de afecto y dedicó un recuerdo emocionado a sus maestros y profesores, así como a sus compañeros de claustro, testimoniándoles su gratitud. Manifestó finalmente que guardaría un imborrable recuerdo de Huesca y del Instituto que tenía la honra de dirigir.

Por último, el rector magnífico de la Universidad de Zaragoza puso de relieve las calidades personales y profesionales del señor Martín Blesa, quien sirviendo una auténtica vocación ha logrado ganarse el aprecio de sus maestros y alumnos, por lo que su esfuerzo ha sido reconocido y justamente premiado por el Ministerio. Al final, y en nombre de S. E. el Jefe del Estado, declaró abierto el curso.

ARGENSOLA se complace en felicitar también efusivamente a don Ramón Martín Blesa, destacado miembro del Instituto de Estudios Oscenses y jefe de nuestro Seminario de Ciencias.—B. S.

Reunión del Colegio de Aragón.

El 8 de octubre y bajo el patrocinio de la Diputación Provincial de Zaragoza, se reunió por décimotercera vez el Colegio de Aragón, para el estudio de distintos asuntos relacionados con la vida cultural, social y económica aragonesa. Después de una misa en la angélica capilla del Pilar, el Colegio celebró una solemne sesión académica en el salón de la Corporación Provincial, para conmemorar el IV centenario del ilustre poeta aragonés Lupercio Leonardo de Argensola, a la que concurrieron gran parte de los miembros que componen la entidad, las autoridades